

Experiencia Erasmus

Roma 2010/11

Università degli studi: La sapienza (Ingeniería de Telecomunicaciones)

Índice

<i>Llegada</i>	<i>Pág. 2</i>
<i>Vivir</i>	<i>Pág. 2</i>
<i>Transporte</i>	<i>Pág. 3</i>
<i>Comida</i>	<i>Pág. 3</i>
<i>Servicios</i>	<i>Pág. 4</i>
<i>Turismo</i>	<i>Pág. 4</i>
<i>Facultad</i>	<i>Pág. 4</i>
<i>Ocio</i>	<i>Pág. 5</i>
<i>Conclusión</i>	<i>Pág. 5</i>

Llegada

Llegar a tu destino, a la ciudad donde vas a vivir un año, con otro idioma, otra cultura, puede ser el inicio de tu gran año en el extranjero, pero puede ser un poco complicado en los primeros pasos, dado el desconocimiento del idioma. Llegarás a uno de los dos aeropuertos, Ciampino o Fiumicino, y al ser tu primera vez, quizás lo mejor sea coger un taxi o una compañía privada (no muy fiable) para llegar a tu destino, en vez de metro o bus.

En los primeros días debes hacer algo de burocracia (papeleos). Dada la pobre calidad de la administración en este país, ten un poco de paciencia. En primer lugar debes ir a la oficina erasmus de tu facultad, donde te firmarán el certificado de llegada, y te darán información básica de los siguientes pasos que tienes que hacer. Después deberás hacerte la tarjeta para el comedor (mensa), en la sede principal de los comedores (via Cesare De Lollis, 22). Como último paso deberás ir a la oficina del codice fiscale y obtener éste mismo documento, una especie de documento de identificación para tu estancia en el país. Es necesario para algunas cosas, como por ejemplo para comprar un móvil italiano.

Una vez establecida tu situación administrativa en la ciudad, empieza a buscar piso (si no has empezado ya!) , puesto que no existen residencias. Si ya tienes, empieza a vivir.

Vivir

El tema de la vivienda en Roma es de lo más complicado. Para empezar, buscar piso es la peor parte del año, infinitas búsquedas y visitas de pisos te esperan (no te fíes de internet, lo mejor es verlos) si quieres encontrar algo de calidad-precio. Para este tedioso trabajo, como principal pauta, mi consejo es que busques estancia lo más cercana posible a una parada de metro, éste te dará la movilidad a cualquier punto de Roma. Las habitaciones son muy caras; ya de por sí, Italia es cara, aún lo es más su capital. Encontrarás habitaciones individuales por 400-500€ y compartidas por 300-400€, y ni por asomo de la calidad a la que estamos acostumbrados en Granada. Como curiosidad, verás que la mayoría de

pisos no tienen salón, son usados como una habitación más! así que date por afortunado si encuentras uno...

En cuanto a la zona, es cuestión de gustos, pues podrás elegir vivir cerca de la facultad, cerca de alguna zona de fiesta o ambiente más erasmus, o incluso en barrios más bonitos (por ej. Trastevere). Como he dicho, teniendo el metro cerca podrás ir a aquel lugar en el que no vivas.

Transporte

El transporte en la bella città es un absoluto caos. El metro será tu salvación en la mayoría de los casos, aunque sólo tiene dos líneas, que no enlazan con todas las partes de la ciudad, por lo que tendrás que complementarlo con el bus urbano, inpuntual y con poca frecuencia. Eso sí, los precios son asequibles, el bono para estudiante mensual sale a 18€, válido para ambos transportes.

Para moverte por Italia, lo mejor es el tren (el bus también está bien), con la compañía trenitalia, o vuelos con ryanair, si se trata de destinos más lejanos. También cuenta con buenas comunicaciones internacionales en ambos aeropuertos (Fiumicino o Ciampino). Para desplazarte a ellos usa el taxi (40 y 30€, respectivamente), o algunas compañías de bus, como Terravision, entre otras.

Comida

En general, comer es más caro que en España. Encontrarás alimentos más caros y otros un poco más baratos, pero también dependerá del supermercado al que vayas, pues hay de todos los tipos: más caros y de marcas (conad, emme più), o más baratos (tuodi, todis).

Mi consejo es que aproveches el comedor de la universidad, muy barato (unos 2€), ya que tiene 3 platos más postre y bebida, y tienes varias sedes repartidas por diferentes facultades, con distinta calidad, para comer y también para cenar.

Servicios

Roma es una ciudad enorme y no le falta de nada, no tendrás problema en encontrar aquello que necesites ya que se parece mucho a España, desde pequeños establecimientos en los barrios hasta grandes superficies y centros comerciales en la periferia.

Turismo

Qué decir del turismo en Roma... tendrás que descubrirlo por ti mismo, puedes visitar lo básico en 2 o 3 días, pero te aseguro que no habrás visto nada de la amplia gama de cultura que oferta esta ciudad. Cada calle escondida, monumento, fuente, iglesia o rincón tiene su encanto. No olvides ciertos pueblos cercanos a Roma, que completan toda esta oferta cultural e histórica. Como detalle, destacar la imagen del coliseo al lado de la facultad de ingeniería, sólo por eso ya merecía la pena ir a clase...

Facultad

La vida académica en Italia, y concretamente en la Sapienza, no es precisamente a lo que estamos acostumbrados. Las clases no son obligatorias y además no existen las prácticas (sí alguna visita a algún laboratorio). Lo mejor que puedes hacer es conocer gente de tu clase para que te oriente en aspectos como exámenes o el material de las asignaturas.

Lo más extraño para nosotros es la cuestión de los exámenes; dado que no tienes matrícula debes prenotarte (apuntarte previamente) a los exámenes en una plataforma web o hablando con el profesor, dependiendo del caso. La mayoría de los exámenes son orales y muy teóricos, así que ten ojo estudiando (no te regalan nada) y procura conocer a los profesores previamente. Ya descubrirás el sistema que funciona allí, donde tienes dos convocatorias por semestre, y las notas son de 0 a 30 (el aprobado es un 18).

Ocio

Roma tiene una oferta de ocio inmensa. Tienes todo lo necesario para cualquier plan que te propongas. Si te gusta viajar, tiene muy buenas comunicaciones por tierra y aire. Si te gusta más salir de fiesta el número de discotecas es incontable, si te gusta más tranquilo, tienes barrios con bares como San Lorenzo ideales para ello.

Mi recomendación es que te unas a alguna asociación erasmus: ESN es la más importante y con más recursos y seguidores, también existen otras como SPQE. Estas asociaciones organizarán viajes muy interesantes a menudo por toda Italia, fiestas casi diarias, visitas culturales, incluso sesiones de cine, teatro, etc. Síguelas en las redes sociales y estarás al tanto del mundillo erasmus.

Conclusión

En esta experiencia no he querido entrar mucho en detalle o dar una descripción más subjetiva de mi año, sino que he descrito aspectos generales de la ciudad, puesto que considero que cada uno debe forjarse su propio “camino” erasmus y vivirlo a su manera.

Considero un año erasmus un año imprescindible en la formación de cualquier persona, ya sea personalmente, académicamente y culturalmente. Así que no dudes lo más mínimo en irte, vivirás momentos inolvidables y conocerás todo tipo de gente... Te recomiendo encarecidamente Roma, es una ciudad capital, con muchos recursos, un gran ambiente erasmus y estudiante, buenas comunicaciones, con una cultura parecida a la nuestra y mucha pasta y pizza! Lo mejor es que vas a poder moverte en el rollo que más te guste, pues tienes de todo. Como pegas, lo caótica y lo cara que es, que comparado con todo lo demás que te va a aportar, no es nada!

Para cualquier duda o consejo, podéis escribirme a ferureca@gmail.com

Fernando Ureña